

wissenschaftlich-technischen Stand, auf dem sich die DDR heute befindet, und vor allem über die notwendigen Konsequenzen, die sich aus den Erfordernissen der voraussichtlichen Entwicklung von Wissenschaft und Technik ergeben, wurde am deutlichsten und klarsten von progressiven Wissenschaftlern ausgesprochen.

Das ist bis zu einem gewissen Grade erklärbar. Es liegt in der Natur der Tätigkeit des Wissenschaftlers, daß er bei seinen Forschungsarbeiten von den voraussichtlich zu erwartenden Entwicklungen und Erkenntnissen ausgeht.

Auf Grund ihrer Stellung und Verantwortung im Reproduktionsprozeß wird bei der Staatlichen Plankommission, den Ministerien und WRs das klare Erkennen und Aussprechen der notwendigen Konsequenzen häufig überdeckt von den voraussichtlichen Schwierigkeiten der Realisierung und den praktischen Problemen der Verwirklichung dieser Schlußfolgerungen. Mir geht es nicht darum, diese Seite des Problems zu verkleinern und herabzusetzen. Sie erfordert ebenfalls wissenschaftliche und von hohem Verantwortungsbewußtsein getragene Bearbeitung. Aber darum geht es in dieser Phase der Arbeit nicht. Mit den Problemen der Realisierung kann man sich doch erst umfassend und auch wirklich wissenschaftlich auseinandersetzen, wenn zunächst das Ziel und die sich aus der objektiven Entwicklung ergebenden Erkenntnisse und Schlußfolgerungen richtig und konsequent bestimmt sind.

Die Hauptzüge der künftigen Struktur der nationalen Wirtschaft der DDR

Aus dem gegenwärtigen Stand der prognostischen Arbeit ergeben sich eine Reihe grundlegender Schlußfolgerungen für die Gestaltung der künftigen Struktur der nationalen Wirtschaft. Ihre planmäßige und beharrliche Verwirklichung und Umsetzung in allen Bereichen unserer Wirtschaftspolitik ist ein Angelpunkt für die Meisterung der wissenschaftlich-technischen Revolution und die Lösung unserer grundlegenden politischen und ökonomischen Aufgaben.

Um welche Grundfragen geht es dabei? Es ist die Aufgabe zu lösen, auf lange Sicht einen stabilen Zuwachs an realem verfügbarem Nationaleinkommen und seine effektivste Verwendung zu sichern. Deshalb muß die Struktur unserer nationalen Wirtschaft so gestaltet werden, daß unter Berücksichtigung der natürlichen und ökonomischen Bedingungen der DDR